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Коллектив второго уча

стка седьмого управле
ния, который мне пору

чили возглавлять, сейчас за
канчивает экспериментальную 
школу на 960 мест по улице 
Энгельса. Первого сентября 
сюда придут дети. Для 
них оборудованы про
сторные и светлые 
классы, физическая и 
химическая лаборатории, спор
тивный зал, столярные и сле
сарные мастерские, актовый 
зал. Трудностей хватало. Здесь 
впервые нам довелось приме
нить для настила полов поли-

Уралмашевцы обязуются
Коллектив треста Уралмаш- 

строй встал на трудовую вах
ту в честь праздника Великого 
Октября и принял на себя но
вые повышенные обязатель
ства.

Решено ввести в строй дей
ствующих сталелитейный комп
лекс не позднее 26 декабря 
нынешнего года, а два север
ных пролета комплекса сдать к 
10 сентября. Досрочно подго
товить под монтаж корпус спец- 
изделий на заводе пластмасс и 

хлорвиниловую плитку. Окра
ску фасада производим с до
бавлением поливинилацетатной 
эмульсии, которая придает кра
ске большую стойкость. Но 
строители одолели все трудно

ЛЮБЫЕ КРУЧИ ОДОЛЕЕМ
сти. Особенно хорошо порабо
тали бригада монтажников 
Г. Ф. Григорьева и плотников 
В. М. Картынника. Они еже
месячно перевыполняли зада
ния на 50—60 процентов.

закончить (строительные рабо
ты по цеху регенерации масел 
и глицерина к 20 сентября.

Уралмашстроевцы обязались 
повысить производительность 
труда сверх плана на 0,5 про
цента и на столько же снизить 
с ебестоимость строительно - мон
тажных работ. Кроме того, они 
дали слово внести к празднику 
60 рационализаторских пред
ложений с условно-годовой эко
номией 25 тысяч рублей.

Сейчас тут дело близится к 
завершению, но стоять нам не 
придется. Начнем ускоренны

ми темпами строить жилые до
ма. И, вступая на трудовую 
вахту в честь сорок седьмой 
годовщины Великого Октября, 
в сентябре сдадим в эксплуа
тацию сорокапятиквартирный 
дом № 9 по улице Восточной. 
Затем перейдем в том же седь
мом квартале на семидесяти
пятиквартирный дом № 12. 
Одновременно будем вести ра
боты на 95-квартирном доме по 
улице Азина. К седьмому нояб

ря на нем закончим ос
новные штукатурные, 
малярные и плотнич
ные работы. Мы реши

ли выполнять план собственны
ми силами ежемесячно не ни
же чем на 105 процентов.

Шире развернем и борьбу 
за качество строительства. Для 
этого создадим бригаду конеч
ной продукции. Это позволит 
нам повысить ответственность 
каждого рабочего за доброт
ность выполняемых работ.

Свое слово мы сдержим, но 
наши темпы будут выше, если 
коллектив треста Стройдеталь- 
№ 70 и другие поставщики ма
териалов включаются вместе с 
нами в предпраздничное сорев
нование и будут нас обеспечи
вать всеми материалами высо
кого качества и -без каких-либо 
задержек. Вместе нам любое 
задание по плечу и мы одолеем 
любые кручи.

О. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник второго участка 

седьмого управления.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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РАВНЯЙТЕСЬ НА МАЯКИ!

Пимен Андреевич Некрасов работает слесарем в девятом 
строительном управлении. По его вине никогда не бывает про
стоев механизмов, он чуткий, отзывчивый товарищ.

— Отличный слесарь, — говорят о нем товарищи.
• Фото Н. Максимова.

МЕЛОЧЕЙ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ

Коллегия Главсредуралстроя 
и объединенный президиум 
Свердловского областного и 
Тюменского группового комите
тов профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности 
строительных материалов под
вели итоги социалистического 
соревнования строительно-мон
тажных организаций, предприя
тий строительной индустрии и 
транспорта Главсредуралстроя 
за второй квартал 1964 года.

Хороших показателей доби
лись коллективы трестов Бок- 
ситстрой, Уралсантехмонтаж, 
Уралнеруд, четвертого строи
тельного управления треста 
Качканаррудстрой, тринадцато
го управления треста крупно
панельного домостроения, 
двадцать четвертого управле
ния треста Уралмашстрой, за
вода железобетонных изделий 
имени Ленинского комсомола и 
другие предприятия.

(Коллегия Главсредуралстроя 
и объединенный президиум 
Свердловского областного и 
Тюменского группового комите
тов профсоюза постановили: по 
итогам работы за второй квар
тал этого года присудить пере
ходящее Красное знамя Мини
стерства строительства (РСФСР 
и ЦК профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности 
строительных материалов и 
первую денежную премию в 
сумме 28000 рублей коллекти
ву треста Бокситстрой ((управ
ляющий Д. Г. Язов, секретарь 
партийной организации В. Д. 
Грудяенко, председатель коми
тета профсоюза А. И. Кротон
ских). План по генподряду вы
полнен трестом на 110,6 про
цента, собственными силами — 
на 117,7. План себестоимости 
перевыполнен на 0,2 процента, 
сумма сверхплановых накопле
ний равна 35 тысячам рублей.

Переходящее Красное знамя 

и первая денежная премия в 
сумме 25000 рублей — тресту 
Уралсантехмонтаж (управляю
щий Н. Л. Фролов, секретарь 
парторганизации А. И. Сомов, 
председатель комитета проф
союза М. П. Постовалов). Кол
лектив треста выполнил план 
по генподряду и собственными 
силами на 110,8 процента. Се
бестоимость строительно-мон
тажных работ снижена на 
1,04 процента.

Переходящее Красное знамя 
и первую денежную премию 
в сумме 22500 рублей — 
коллективу треста Уралнеруд 
(управляющий Л. И. Гитель- 
ман, секретарь партийной ор
ганизации В. Г. Горшенин, 
председатель комитета профсо
юза И. Ф. Чернецкий).

(Вторые денежные премии 
выданы коллективам трестов: 
Уралтяжтрубстрой, тринадца
того управления треста круп
нопанельного домостроения, 
двадцать четвертого управле
ния треста Тюменоблстрой, 
четвертого управления треста 
Качканаррудстрой, Красно
уральского строительного уп
равления треста Тагилхимстрой 
и автобазе № 3 автотранспорт
ного управления.

Третьи денежные премии 
присуждены • коллективам тре
ста Свердловскгазстрой, Жил- 
строя № 1 треста Тагилстрой, 
двадцать четвертого' управле
ния треста Уралмашстрой, за
вода железобетонных изделий 
имени Ленинского комсомола, 
автобазы № 10 и завода же
лезобетонных изделий и кон
струкций треста Базстрой.

Отмечена хорошая работа 
трестов Базстрой, Северск- 
строй, Стройдеталь № 70, 
строительного управления № 2 
треста Качканаррудстрой, уп
равления механизации № 2 
Свердловскгорстроя, девятого 

и двадцать шестого управления 
треста Свердловскграждан- 
строй, завода ячеистого бетона 
треста (Стройдеталь № 70.

Вместе с тем Коллегия Глав
средуралстроя и объединен
ный президиум (Свердловского 
и Тюменского группового ко
митета профсоюза отметили, 

что большинство строительно
монтажных организаций не вы
полнили взятые обязательства.

Полугодовой план строитель
но-монтажных работ в целом 
по Главсредуралстрою не вы
полнен, а собственными силами 
выполнен лишь на 103 про
цента. Особенно плохо работа
ли тресты Тюменоблстрой, Ас
бострой, Свердловсксовхоз- 
строй, Тюменцелинстрой.

Не справились с выполнени
ем государственного плана тре
сты Уралмашстрой, Урал- 
алюминстрой и управление 
механизации № 1. Низкая
производительность труда в 
трестах Свердловскграждан- 

строй, Свердловскхимстрой, 
Уралтрансспецстрой, Урал
тяжтрубстрой, Серовсталь- 
строй и других, где средняя 
заработная плата опережает 
рост производительности труда.

Коллегия и президиум коми
тетов профсоюза обязали ру
ководителей строительно-мон
тажных трестов, строительных 
управлений предприятий строй
индустрии, автотранспортных 
организаций и хозяйств уси
лить организаторскую работу 
по дальнейшему развитию со
циалистического соревнования, 
обобщать и распространять 
опыт новаторов производства, 
мобилизовывать коллективы 
(строек и предприятий на до
срочный ввод промышленных, 
жилищных и культурно-быто
вых объектов.

В сложных условиях работает 
сейчас автобаза № 2 Главсред
уралстроя. Больше половины ма
шин отправлено на уборку уро
жая. Придавая этой кампании 
большое политическое значение, 
были посланы лучшие машины и 
лучшие водители. Работники 
автобазы прилагают все усилия 
к тому, чтобы обеспечить транс
портом стройки города. Организо
вали круглосуточный ремонт 
машин. Ремонтники работают по 
скользящему графику.

Несмотря на все усилия ра
ботников автобазы, простои и 
холостые пробеги машин еще 
имеют место. Так, на Шувакиш- 
ском кирпичном заводе погрузка 
кирпича организована в две 
смены. Но в СУ-12, например, во 
вторую смену кирпич не прини
мают. В результате холостой 
пробег машины. Случается, при 
несвоевременном оформлении пу
тевых листов шофер вынужден 
специально гонять машину за

Подарок детям
понравится

Дю 'начала учебного года ос
талось несколько дней. Строите
ли седьмого 'управления готовят 
детям 'прекрасный подарок — 
заканчивают школу-интернат по 
улице Республиканской на Урал
маше. Сейчас бригады маляров 
Петра Стукова и Николая Луко
нина кладут последние мазки 
на лестницы, вытяжные тру
бы. Работают быстро и качест
венно. Особенно стараются ком
сомольцы — они шефствуют над 
строительством этой школы.

Плотники бригады Ивана Раз- 
нопля(дова здание покинули уже 
давно. Они завершают наружные 
работы. Через день-Два уйдут 
отсюда (совсем. Сегодня (придет 
сюда государственная комиссия 
и примет школу в эксплуатацию. 

несколько километров ради того, 
чтобы заполнить этот документ.

Так, 18 августа в СУ-6 Сверд- 
ловскпромстроя машина ‘ работа
ла на вывозке шлака. Путевой 
лист подписан не был — масте
ра не оказалось на месте. Води
телю пришлось на второй день 
ехать специально за оформле
нием путевого листа.

На гипсовом заводе, металло- 
базе и заводе шлаковаты шофе
рам приходится много часов 
простаивать в очереди за получе
нием материалов. Все вместе 
взятое снижает выработку тран
спорта.

Сейчас, когда на автобазе 
осталось незначительное число 
машин, строительным управле
ниям надо так организовать дело, 
чтобы автотранспорт использо
вался с максимальной отдачей. 
Мелочей в этом вопросе быть не 
должно.

А. ГУСЕВ, 
рабочий.

Подписка 
проходит 
успешно

В тринадцатом управлении идет 
подписка на газеты и журналы. 
Проводит ее инженер производ
ств енн о-техни ч еск ого отдела 
Л. Пыжьянова. Каждый рабочий 
подписал уже по Два и более 
наименований. Например, плот
ник А. (Кокачев выписал газеты 
«Советскую Россию» и «Сверд
ловский строитель», начальник 
участка И. Якубчонок газеты 
«Правда», «Уральский рабочий», 
«Экономическую газету», «Сверд
ловский строитель» и журнал 
«Огонек». Таких активных под
писчиков 'большинство.

А. ХАЛИКОВ, 
плотник тринадцатого 

управления.
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Партийная жизнь УЧИТЬСЯ БУДУТ ВСЕ
■ ч ИСТЕМА политического 

просвещения, как ука
зывалось на июньском 

Пленуме ЦК партии <1963 г.), 
должна не только давать опре
деленную сумму теоретических 
знаний, но и быть фактором ак
тивного вмешательства в жизнь, 
практического воздействия на 
дела предприятия».

Руководствуясь этим указа
нием, партбюро нашего треста 
формировало сеть партийного 
просвещения с учетом уровня 
подготовки, характера произ
водственной деятельности, лич
ных интересов и способностей 
слушателей, на основе добро 
вольности в выборе форм обу
чения.

Как обстояли дела в про
шедшем учебном году?

В вечерних институтах и 
техникумах училось 18 чело
век. В настоящее время всеми 
успешно сданы экзамены. Кро
ме того, 12 человек учились

на подготовительных курсах 
для поступления в вузы.

В семинаре конкретной эко
номики строительства (руко
водитель семинара управляю
щий трестом тов. Науменко), 
занималось 45 человек.

Активными участниками се
минара являлись К. С. Буров, 
Н. А. Сатов, В. М. Карасев, 
Н. Н. Петерсон, Р. 3. Борисо
ва и др.

К недостаткам этого семи
нара необходимо отнести сла
бую посещаемость занятий. 
Не всегда семинары проходили 
в активной форме — недоста
точно было обсуждений.

На партийном собрании, по
священном итогам учебного 
года, был высказан ряд заме
чаний и предложений, в част
ности, разговор шел о том, что 
на занятиях необходимо шире 
использовать метод обсужде
ния пройденного лекционного 
материала. Больше применять 
на практике в повседневной 
работе разобранный на семина

ре и обобщенный материал. 
Необходимо организовать ра
боту семинаров по секциям. Это 
поможет определить нужное 
направление, нацелить людей 
на то, что является наиболее 
важным в отделах треста.

В тресте работал семинар по 
истории КПС|С (руководитель 
коммунист М. Ф. Титов). За
нятия проходили регулярно с 
большой активностью слушате
лей. Этот семинар работал 
очень хорошо, но состав слуша
телей был мал. Всего 11 чело
век, а если учитывать, что ра
ботникам треста приходится 
много ездить в командировки 
и помогать строительным орга
низациям на местах, то станет 
ясным, что в отдельные дни 
количество слушателей умень
шалось до 3—6 человек.

В лекториях, университетах 
правовых знаний, культуры 
обучался 21 человек, в уни
верситете марксизма-лениниз
ма — один, двое — в аспиран

туре. Общий охват всеми ви
дами учебы составлял 110 че
ловек.

Учитывая возросшую по
требность в экономических зна
ниях инженеров и техников 
треста, а также пожелание са
мих сотрудников, партийное 
бюро рекомендовало в новом 
учебном году создать 2 семи
нара по конкретной экономике 
строительства. Это отвечает 
требованиям партии об улучше
нии работы экономической 
учебы.

В эти два семинара уже 
записался 61 человек.

В настоящее время в выс
шие учебные заведения посту
пает 11 человек. Это старший 
техник Г. Шакирова, В. С. 
Дмитриев, Ф. Т. Кучина и 
другие.

В этом году решили посту
пить в аспирантуру главный 
специалист по железобетонным 
конструкциям Л. А. Богушев- 
ский, зам. начальника отдела

проектирования производства 
работ промышленных сооруже
ний И. Я. Перельштейн и 
другие.

В вечерний университет 
марксизма-ленинизма поступи
ло 11 человек.

Уже теперь в вузах, техни
кумах и школе рабочей моло
дежи учится 26 человек. Свои 
знания, получаемые в институ
те, передают рабочим на строй
ках инструктор передовых ме
тодов труда Г. ,М. Керн, стар
ший инструктор передовых 
методов труда В. А. Фугенфи- 
ров и другие.

Пять человек изучают на 
курсах иностранный язык. 14 
человек решили поступить в 
университеты культуры и пра
вовых знаний.

Всего в этом году будет 
учиться 156 человек (общее 
количество в тресте- 176 чело
век).

Думается, что учебный год 
будет для нас интересным. 
Ошибки, допущенные ранее, 
постараемся изжить. Учиться 
будут все.

ПЛИТКАМИ ИЗ ПОЛИСТИРОЛА

ЦИФРЫ не оставляли слу
шателей бесстрастными: 

в них подытожен упор
ный труд сотен людей. Только 
за первое полугодие коллектив 
треста Свердловскпромстрой по
строил междугороднюю телефон
ную станцию, цех мипластовых 
сепараторов, отделение смол и 
лаков на заводе пластмасс. До
срочно сдал трамвайную линию 
на Уралмаше. Задание по ген
подряду выполнено на 101 про
цент, собственными силами 
на 107. Себестоимость строи- 
тельно-монтажных работ сниже
на на 2,74.процента.

Таких результатов строители 
добились потому, что их труд 
все больше и больше механизи
руется. Уже сейчас 71,5 процен
та земляных работ выполняют 
машины, штукатурных — 75, 
малярных — 77, на разгрузке 
сыпучих материалов — 90 и на 
разгрузке леса, металла и же- 

шшшшшшпштшшшшшшшпшиш

С ТОЧНОСТЬЮ...

до миллиметра
Необычный заказ получили 

центральные ремонтно-механи
ческие мастерские управления 
механизации № 2 Свердловск- 
горстроя; срочно изготовить по 
экспериментальным чертежам 
Свердловского филиала Инду- 
стройпроекта РШИ — рамно
шарнирный индикатор для строи
тельства первой в городе кар
касно-панельной школы на 960 
мест.

В тот же день бригадир комп
лексной бригады Шурпиков был 
введен в курс дела.

Чертежи экспериментальные, а 
делать РШИ надо было наверня
ка: поджимали сроки. Представи
тель филиала Василий Сергеевич 
Сандаков, допоздна находивший
ся а мастерских, не переставал 
восхищаться умением и смекал
кой бригадира А. Шурпикова, 
фрезеровщика Г. Лутошкина, 
слесаря А. Кропанева, мастера 
А. Мыльникова. Буквально , на хо
ду делались поправки в черте
жах. И скоро индикатор поразил 
даже видавших виды строителей: 
за 45 минут с его помощью 
было установлено столько же
лезобетонных колонн, сколько 
раньше без него устанавливали 
строители за... семь часов.

Теперь, когда школа построе
на, к волшебнику-индикатору де
лается дополнительная приставка. 
А это значит, что он станет еще 
работоспособнее. Поражает 

точность установки колонн с по
мощью этого оригинального 
приспособления до миллиметра.

В. ЕЛИСЕЕВ, 
монтажник-верхолаз 
Свердловскгорстроя.

лезобетонных изделий — 95 
процентов. Способствовало этому 
и улучшение организации тру
да. Сейчас в тресте 1123 чело
века трудятся в • комплексных 
бригадах. Из них 205 человек 
уже выполнили семилетнее зада
ние. Двадцать восемь бригад пе
реведено на хозрасчет. За полу
годие они сберегли различных

Начальники участков, про
рабы и мастера не всегда умело 
расходуют государственные 

деньги. Случается, думают лишь 
о том, чтобы быстрее закончить 
объекты и 20—25 процентов 
фонда заработной платы (вместо 
12—15 процентов) тратят на 
подсобные работы. Несовершен
ная организация труда привела 
также к тому, что трест перерас-

что коммунисты, комсомольцы и 
профсоюзные активисты еще не
достаточно воспитывают у строи
телей уважение к труду, слабо 
борются за соблюдение производ
ственной дисциплины.

Велика еще в тресте и теку
честь рабочей силы. За первые 
шесть месяцев нынешнего года 
принято на работу 418 человек, 
а уволено 516.

В. КАЗАНЦЕВ, 
зам. секретаря партбюро 
треста Уралоргтехстрой.

РАДОСТИ И ОГОРЧЕНИЯ
С профсоюзной конференции

треста Свердловскпромстрой
конструкций на 77 тысяч руб
лей.

Но не все цифры радуют. Не
которые бригады из-за плохой 
организации труда теряют до 
15—20 процентов рабочего 
времени. А это отрицательно 
сказалось на шестимесячных 
итогах по управлениям. Напри
мер, план по генподряду третье, 
восьмое и шестнадцатое управ
ления одолели соответственно 
только на 81,8, 86,7 и на 90,8 
процента. Последние два управ
ления не выполнили задания и 
собственными силами, допустили 
перерасход фонда заработной 
платы. Почему?

ходовал 374 тонны цемента, 
2481 кубических метров раство
ра, 1812 квадратных метров 
стекла, 9228 квадратных .метров 
мягкой кровли и семь тонн гвоз
дей.

Огорчали слушателей и такие 
цифры. За первое полугодие 
в тресте прогуляло 389 человек. 
Они не работали 1386 дней — 
в третьем управлении 758, во 
втором — 257, в шестом — 165, 
восьмом — 109 ив шестнадца
том — 54 дня. Двести двадцать 
пять прогульщиков получили 
административные взыскания, 
сорок семь осуждены товарище
скими судами и сорок четыре 
уволено. Все это говорит о том,

Не на всех участках по-на
стоящему ведут борьбу за улуч
шение культуры производства, 
некоторые руководители идут 
на поводу у шоферов-хапуг и 
занимаются приписками.

Обо всем этом говорилось в 
докладе управляющего трестом 
Свердловскпромстрой Е. А. Макси
мова на профсоюзной конферен
ции, где обсуждался вопрос о 
выполнении коллективного дого
вора за первое полугодие. Вы
ступающие в прениях бригадир 
штукатуров тов. Пестряков, ка
менщик тов. Борисов, главный 
инженер шестого управления 
тов. Большаков, секретарь парт
кома треста тов. Секисов и дру
гие не только критиковали ви
новных, но говорили и о задачах 
на второе полугодие, вносили 
предложения, направленные на 
устранение недостатков.

Плотник Арсентий Дмит
риевич Паршаков среди кол
лектива рабочих цеха № 2 
деревообрабатывающего за

вода пользуется большим ав
торитетом. Товарищи избра
ли его профгрупоргом плот
ничного передела. И не 
ошиблись в нем. Арсентий 
Дмитриевич всегда идет впе
реди. Нормы выполняет на 
120—130 процентов. За хо
роший труд Паршаков имеет 
ряд поощрений. Его портрет 
сейчас помещен на завод
ской Доске почета.

Фото И. СЕРГЕЕВА, 
рабочего деревообраба

тывающего завода.

Плитки из полистирола отно
сятся к числу наиболее эффек
тивных полимерных строитель
ных материалов. Они приме
няются для облицовки помеще
ний, где требуются чистота, ги
гиеничность, непроницаемость и 
декоративность. Основанием 
для плиток могут быть бетонные, 

^оштукатуренные и гипсовые по- 
верхности, имеющие прочность 
не менее 25 кг/см2. Сгораемые 
поверхности, а также места, к 
которым примыкают отопитель- 

.Ъые приборы, этими плитками 
облицовывать нельзя.

Поверхность основания, под
лежащая облицовке, должна быть 
сухой, шероховатой и ровной. 
Мастики желательно применять 
светлых тонов. Трест Уралорг
техстрой в прошлом году внед
рил облицовку данными плитка
ми на строительстве бытового 
комбината и на строительстве 
ряда школ и детских садов, воз
водимых седьмым управлением 
треста крупнопанельного домо
строения.

Ввиду отсутствия готовых 
мастик, необходимых длщ при
клеивания плиток, освоено про
изводство канифольной мастики, 
в которой дефицитный спирт - 
денатурат заменен более доступ
ным изопропиловым спиртом. 
Срок высыхания этой мастики 
увеличился незначительно, на 
20—25 процентов по сравне
нию с мастикой, приготовленной 
на спирте-денатурате. Чтобы 
масса стала - однородной, ее не
обходимо пропустить через крас
котерку.

Для лучшего сцепления пли
ток со стенами инструктор Г. А. 
Гаврилов предложил наносить

мастику как на облицовываемую 
поверхность, так и на плитку. 
При нанесении мастики только 
на плитки под ними остаются 
воздушные прослойки, снижаю
щие прочность облицовки. При 
нанесении мастики по методу 
Г. А. Гаврилова качество сцеп
ления значительно повышаете^, 
однако при таком способе тре
буется дополнительное время на 
покрытие стены слоем мастики.

Инструктор Г. А. Гаврилов из
готовил приспособление для на
несения мастики на плитки.

Приспособление представляет 
собой щит из досок или дюраля, 
укладываемый на козлы или 
подставки высотой 80 см. На 
щите имеются гнезда глубиной 
до 3 мм, по размеру равные 
укладываемым плиткам. Исполь
зуя данное приспособление, рабо
чий наносит мастику одновре
менно на 12 плиток, в результа
те чего выработка в смену’ уве
личивается и выполнение нормы 
достигает 140—150 процентов. 
Улучшаются условия труда, так 
как при нанесении мастики ра
бочему не нужно держать плит
ку в руках, что уменьшает за
грязнение рук и лицевой по
верхности плиток.

Чтобы уменьшить толщину 
слоя мастики, выступы и шипы, 
имеющиеся на плитках, 
срубались.

Для наклейки плиток при 
строительстве бытового комби
ната применялась мастика сле
дующего состава, вес в про
центах.

Канифоль 17
Олифа оксоль 7

Изопропиловый спирт 11 
Молотый известняк или 
мел . 65
Можно также применять ма

стику, предложенную трестом 
Ленинградоргстрой, следующего 
состава, в частях по объему:

Поливинилацетатная пластифи
цированная эмульсия
ПВА....................................0,6

Цемент белый марки 
«300».........................1,0

Песок молотый . . . 3,0 
Вода до рабочей конси

стенции (9—10 см 
осадки — стандартного 
конуса)

Такая мастика нетоксична, не
горюча и удобна в работе.

В связи с отсутствием ка
нифоли руководитель группы 
треста Уралоргтехстрой И. И. 
Рылов применил в седьмом 
стройуправлении треста крупно
панельного. домостроения другой 
способ облицовки стен плитками. 
Тыльную сторону полистироль- 
ных плиток слегка смачивали 
бензолом или другим раствори
телем полистирола (толуолом, 
ксилолом и др.), затем посыпа
ли крупнозернистым песком. Пос
ле затвердения полистирола пе
сок прочно держится на поверх
ности, создавая хорошие условия 
для сцепления плитки с основа-1 
нием. Плитки приклеивают це- 
ментно-казеиновой мастикой, на
носимой непосредственно на 
штукатурку стены, или исполь
зуют обычный раствор, который 
употребляют для облицовки 
стен. Состав мастики, вес в 
процентах:

Цемент....................................43
Казеин ..............................14
Вода ....................................43
В случае применения бензола 

нельзя чрезмерно смачивать 
тыльную поверхность плиток и 
допускать попадания бензола на 
их лицевую поверхность, так 
как это портит внешний вид 
плиток.

Стены, облицованные на ка
зеиновой мастике с применением 
бензола для создания шерохова
той тыльной стороны плиток, 
имеют более низкие декоративные 
качества, чем при употреблении 
канифольной мастики, но при 
отсутствии канифоли и спирта 
вполне приемлемы и поэтому 
рекомендуются для производства 
работ.

От да пяти строп

* На ремонтно-механическом заводе состоялось партийное 
собрание, посвященное подготовке к учебному году в сети полити
ческого просвещения.

* В пионерском лагере треста Свердловскпромстрой в течение 
лета отдохнуло 1800 детей рабочих и служащих.

* В красном уголке тринадцатого управления показан доку
ментальный фильм «Крупнопанельное домостроение».

# Монтажники треста Уралспецтрансстрой по улице Азина 
начали закладку сорокапятиквартирного кооперативного дома.

* На строительство экспериментальной школы на 960 мест по 
улице Энгельса ежедневно приходят родители учеников. Они по
могают строителям заканчивать отделочные работы.

Знакомьтесь — прораб пятого управления треста 
Свердловскгражданстрой Александр Павлович Семенов. 
Это опытный, умелый руководитель и организатор. Сре
ди рабочих пользуется заслуженным авторитетом.

Сейчас у Александра Павловича напряженные дни. 
Школа, которую строит коллектив управления под его 
руководством, вступила в предпусковой период.

Фото Н. Максимова.

Размышления 
экономиста

(Окончание.
Начало в Ке 66).

В СФЕРУ хозяйственного 
расчета входят плани
рование и учет, анализ 

и контроль, материальное по
ощрение. О ценности внедре
ния хозрасчета говорить не 
стоит, она всем известна. Ко
нечно, прежде чем говорить о 
внедрении, надо позаботить
ся об обеспечении фрон
том работ и материалами, ус
тановлении действенных форм 
учета результатов работы 
бригад.

Мне-кажется, есть смысл до
полнить положение о хозра
счетных бригадах пунктом, пре
дусматривающим премирование 
и линейного персонала за эко
номию материалов. Ведь на 
выдачу заданий бригадам, соз
дание нормальных условий для 
их работы этим работникам 
приходится затрачивать немало 
времени. Правда, эта работа 
входит в прямые обязанности 
линейного персонала, но уста
новление дополнительного по
ощрения только поможет делу.

В нашем тресте имеется 28 
хозрасчетных бригад. За пер-

Главное—не стоять
вое полугодие этого года они ками. Для примера можно при-.это будет соблюдаться, то мы 
сэкономили учитываемых ма- вести три управления нашего получим реальное поощрение 
териалов на 2106 рублей исбе- треста, где в результате про- для коллективов строительных 
регли конструкций на 77 ты- верки смет только некоторых управлений. Правда, иногда в 
сяч рублей. Это, конечно, да- заказчиков выявлено заниже- задержке премий бывают ви- 
леко недостаточно. Ведь воп- ние на 354 тысячи рублей. Из новны и сами строители, за- 
росу экономии материалов уде- этой суммы по второму управ- тягивающие -ликвидацию недо- 
ляется сейчас исключительное лению проверено смет на 2098 делок по акту.
значение. тысяч рублей, выявлено зани- Поделюсь своими соображе-

Особое внимание следует об- жений 159 тысяч рублей, что ниями насчет стройфинплана. 
ратить на договорную работу, составляет 7,6 процента к объ- который по сути дела являет- 
особенно с поставщиками. Не ему. Считаю, что в каждом ся основным плановым доку- 
секрет, что на сегодняшний управлении должно быть два ментом строительного управле- 
день пять-десять процентов от работника, которые заняла- ния. К сожалению, по некото
общего фонда заработной пла- лись бы исключительно про- рым причинам, в основном, не 
ты расходуется на так назы- веркой смет. Содержание этих зависящим ют управлений, 
ваемую доводку получаемых от работников вполне себя оку- стройфинплан на сегодняшний 
поставщиков изделий. Если все пит. день в лучшем случае может
же и удается возместить с по- Теперь о материальном по- служить только справочным 
ставщиков часть убытков за не- ощрении. Можно сказать, что материалом. Это происходит по 
качественные поставки, то это поощрение, какое имеется в причине позднего получения 
фонда зарплаты не компенси- наше время, не представляет планов и частой их смены, а 
рует. Что же касается систе- собой ощутимого экономиче- также из-за необходимости вы- 
матических срывов графиков ского стимула. Это объясняет- хода на планируемые выше- 
поставок, то здесь никакие ся, в основном, слишком боль- стоящей организацией показа- 
санкции не предусмотрены, шим периодом между сдачей тели. Короче говоря, получает- 
стройки на этом терпят боль- объекта и получением премии, ся планирование не «снизу», а 
шие убытки и срывают сроки который, как правило, длится «сверху». Сейчас в этом отно- 
сдачи объектов. до трех месяцев. шении как будто намечаются

Большую роль в снижении По новому положению пре- кое-какие сдвиги. Уже получе- 
себестоимости строительно-мон- мия за ввод объектов должна ны предварительные объемы 
тажных работ играет проверка быть выплачена не позднее чем работ на следующий год, прав- 
смет, представляемых заказчи- через месяц после сдачи. Если да, к сожалению без плана

на месте
ввода объектов и трудовых по
казателей. Если этот недоста
ток будет в ближайшее время 
устранен, управления сумеют 
составить стройфинплан не к 
маю отчетного года, а к концу 
предыдущего.

Особенно важно качественно 
отработать важнейший раздел 
стройфинплана — план органи- 
зационнотехнических меропри
ятий и вытекающий из него 
план снижения себестоимости. 
Все мероприятия по плану сни
жения должны быть обоснова
ны расчетами их эффективно
сти. За основу этих расчетов 
можно принять материал, пред
ложенный тов. Беляевым (опуб
ликован в одном из номеров 
«Свердловского строителя»). 
Конечно, в каждом случае их 
нужно составлять применитель
но к местным условиям.

За первое полугодие нашим 
трестом получен экономический 
эффект от выполнения оргтех- 
мероприятий 121 тысяча руб
лей и это, безусловно, помогло 
несколько перевыполнить план 
по снижению себестоимости 
(при плане 2,67 процента фак
тически выполнено 2,74 про
цента).

Сейчас стройфинпланы со
ставляются управлениями и от
сылаются затем в трест и на 
этом дело заканчивается. Та
кое положение неправильно. 
Представленные в трест строй
финпланы должны быть тща
тельно проверены, обсуждены 
на постоянно действующем про
изводственном совещании, пос
ле чего в него должны быть 
внесены необходимые коррек
тировки.

В условиях сосредоточенно
го строительства нужно добить
ся, чтобы по примеру Главмос
строя все строительные управ
ления были только первой 
группы. Это улучшит руковод
ство строительством и, безус
ловно, улучшит экономические 
результаты.

По нашим подсчетам, наклад
ные расходы в управлениях 
первой группы, как правило, на 
один-два процента от объема 
работ меньше, чем в управле
ниях второй труппы. Настоль
ко же меньше и администра
тивно-хозяйственные расходы. 
Сейчас в вышестоящих органи
зациях обсуждается вопрос, как 
считать объемы работ для оп
ределения групп — по

ральному подряду или собст
венными аилами.

Конечно, для трестов, осу
ществляющих гражданское 
строительство, удобнее считать 
по собственным силам, в про
мышленном, где строительство 
собственными силами в объеме 
всего 43—50 процентов от об
щего объема, безусловно, нуж
но считать по генеральному 
подряду. Ведь имея до тридца
ти субподрядных организаций, 
нужно обеспечить их фронтом 
работ, контролировать работы, 
предоставлять техническую до
кументацию, решать всё не
увязки и т. д.

Как уже говорилось, на се
годня имеются большие недо
статки в планировании некото
рых показателей, особенно по 
производительности труда и 
фондам заработной платы. Сей
час в масштабе Советского Со
юза проводится эксперимен
тальная проверка планирова
ния и учета этих показателей 
по нормативной стоимости ра
бот.

Мне кажется, что строители 
Свердловска тоже должны 
включиться в проведение ука
занного эксперимента. Этот 
вопрос волнует и наш трест, 
имеющий нынче по сравнению 
с прошлым годом значительно 
большую трудоемкость работ. 
Причина — большой план по 

объектов.

Размышления 
экономиста

С полимерным 
покрытием

I

гене-сдаче

Несколько слов хочется ска
зать о работе отделов аппара
та управлений, из-за ненор
мальных взаимоотношений ко
торых снижается уровень эко
номической работы. Это проис
ходит, в основном, в результа
те нечеткого распределения 
обязанностей между каждым 
отделом.

Некоторые производственни
ки до сих пор относятся, я бы 
сказал, с некоторым пренебре
жением к |работникам планиро
вания и учета. Они, мол, зани
маются только цифрами, а мы 
живым дегом. Этим товарищам 
уместно напомнить слова Н. С. 
Хрущева о том, что «за циф
рами стоит труд миллионов 
людей, их вклад в создание ма
териально-технической базы 
коммунизма».

В своих статьях я, конечно, 
затронул только часть эконо
мических вопросов. Думаю, что 
читатели нашей газеты про
должат этот разговор.

И. ТРИГУБ, 
начальник планового 

отдела треста 
Свердловскпромстрой.

Новый вид труб с внутрен- 
5 ним антикоррозийным стек- § 

ловидным покрытием на осно- | 
8 ее эпоксидных смол создан в ) 
| Уральском научно-исследова- ( 

тельском трубном институте. | 
Такое покрытие выдерживает 8

5 температуру 100—120 граду- 9 
§ сов, а при некоторых моди- $ 
• фикациях смол — до 160 гра- $ 

дусов и выше. 5
§ Покрытие делают кислого- $ 
( или щелочестойким в зависи- ( 

мости от состава и режима 
полимеризации.

5 Благодаря гладкой поверх- ; 
ности покрытия на нем не от- 
кладываются взвешенные ча-

5 стицы растворов, что делает
$ трубы незаменимыми при
§ транспортировании парафини- 
$ стой нефти и нефтепродуктов. § 
; Применяемые в настоящее I 
§ время металлические трубы в I 

этих случаях быстро забива- |
| ются парафином. Новые трубы $ 

в полтора-два раза дешевле | 
труб из нержавеющей стали. |

5 Сейчас на Челябинском тру- I 
бопрокатном заводе проекте- г

| руют экспериментальный уча- $
5 сток по производству этих |
} труб. ’
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БЫЛО БЫ ТОЛЬКО ЖЕЛАНИЕ
Председателя заводского ко

митета К. М. Демина наш при
ход не обрадовал. Предложе
ние рассказать в газете об ор
ганизации отдыха трудящихся 
встретил настороженно. По
молчал, а потом выговорил;

— Отдыхают, кто как мо
жет.

— Почему?
— Организовать, наверное, 

не умеем.
Невеселый ответ озадачил. 

Самокритичность — качество 
похвальное, но требовалась 
статья о положительном опыте.

— Верно, мы план меро
приятий составляли.

— (Посмотреть его можно?
Пошли в комнату завко

ма. Плана там не оказалось.
— Он у члена завкома Ши

пуновой.
Направились к ней на рабо

чее место. Т. Шипуновой там 
нет: она ушла в отпуск. А 
план мероприятий только у 
нее: она ответственная за 
культурно-массовую работу.

Кузьма Михайлович попы
тался вспомнить, что намечали 
осуществить за лето. Затруд

нений особых не вызвало. Про
грамма довольно короткая: 
массовые выезды за город, в 
лес за грибами и ягодами, од- 
но-двухдневные туристские по
ходы, коллективные посещения 
театров и кино.

— Вот и все, — подытожил 
К. М. Демин.

Сделали и того меньше. За 
последнее время рабочие за
вода выезжали в цирк, драма
тический театр, в театр музы
кальной комедии, побывали на 
концерте эстрады и кино, ко
торый состоялся на централь
ном стадионе города. -Кроме 
того, заводской комитет выдал 
12 путевок в дома отдыха и 
на курорты.

На этом организация отдыха, 
пожалуй, и заканчивается. 
Верно, пытались дважды вые
хать за город. Оба раза поезд
ки срывались. К. М. Демин 
уверяет, что люди не пожелали 
ехать да и погода была не
важная. Но главная причина в 
том, что в устройстве поездок 
ограничились только написа
нием объявления и оформле
нием заказа на автомашины.

Председатель заводского 
комитета признает, что делают 
еще мало, но ведь не все от 
него зависит. На заводе есть 
молодежь, существует комсо
мольская организация, комитет 
ДСО «Труд». Но они, к сожа
лению, также почти бездейст
вуют. Например, еще в фев
рале завком приобрел пять 
велосипедов. Надеялись, что 
будет создана при ДСО сек
ция велосипедистов. Машины 
розданы спортсменам, но в со
ревнованиях они не выступают, 
хотя под видом тренировок и 
совершают велосипедные про
гулки по улицам города.

Комсомольское бюро {секре
тарь—машинист башенного кра
на Надежда Гусева) также не 
проявляет особой заботы об 
отдыхе юношей и девушек. 
Верно, однажды надумали со
вершить туристский поход вме
сте с учениками подшефной 
школы № 132. Сказано-сде
лано. Нашлись и желающие. 
Взяли рюкзаки, палатки (их 
приобрел заводской комитет). 
Осталось только выехать.

Перед выездом молодежи в

поход заводской комитет спе
циальным решением выделил 
ученикам подшефной школы 
20 рублей на приобретение 
билетов. Об этом узнала 
Н. Гусева. Она явилась к Де
мину и потребовала выделить 
деньги и рабочим завода. В 
просьбе отказали. Н. Гусева 
обиделась и... сорвала поход. 
Школьники уехали, а молодые 
рабочие не пожелали. Хуже 
они сделали только себе, сво
ему здоровью, но странно 
другое. Поступок Н. Гусевой на 
заводе не получил принципи
альной оценки, он никого по- 
настоящему не встревожил и 
не насторожил.

У руководителей обществен
ных организаций Нижне-Исет- 
ского завода есть все, чтобы 
по-настоящему организовывать 
отдых трудящихся. Имеется 
спортинвентарь и желающие 
интересно провести выходной 
день тоже. Дирекция завода в 
транспорте никогда не отказы
вает. (Нужно немного: жела
ние. Его-то, видимо, и не хва
тает.

м. ЛОВЦОВ.

500 объектов 
в 38 странах мира

Наша страна в соответствии с 
межправительственными .согла
шениями оказывает помощь > 
строительстве предприятий в 
странах, в том числе 25 эконо-' 
мически слаборазвитым государ
ствам Азии и Африки. Наши 
строители рука об руку с мест
ными специалистами возводят 
электростанции, линии электро
передач, металлургические, неф
теперерабатывающие, химиче
ские, машиностроительные заво
ды, предприятия легкой и пи
щевой промышленности.

Объем работ по строительству 
зарубежных объектов возрастает 
с каждым годом. Сейчас мы 
строим примерно 500 различных 
предприятий на четырех конти- 
нентах.

«БОЛЬШОЙ ФУТБОЛ»
СТРОИТЕЛЕЙ СВЕРДЛОВСКА

В летнем спортивном сезоне 
1964 года отраслевое бюро по 
физкультуре обкома союза ка
лендарем спортивно-массовых 
мероприятий впервые заплани
ровало проведение розыгрыша 
первенства обкома по футболу, 
в котором приняли участие 
команды строительных организа
ций Свердловска.

Уже близится финал розыгры
ша, лидерам осталось провести 
по одной-две встречи и выявят
ся победители.

С хорошей стороны зареко
мендовали себя прошлогодние 
призеры. Это команда деревооб
рабатывающего завода треста 
Стройдеталь № 70, Химстроя и

Турнирная таблица

треста Свердловскпромстрой. 
Игры проводятся на стадионе 
«Строитель», расположенном по 
Сибирскому тракту. В розыгры
ше первенства принимают уча
стие 12 команд. 6 из них в ны
нешнем сезоне впервые вышли 
на старт «Большого футбола», но 
у коллективов этих команд чув
ствуется воля к победе. Коман
дам-лидерам трудно было у них 
выиграть. Молодежь наступает 
на пятки впереди идущим, и кто 
знает (будущий сезон покажет), 
может, эти коллективы и возгла
вят турнирную таблицу розыгры
ша первенства 1965 года.

Как распределяются места, 
видно из таблицы.

ПОРТАТИВНАЯ строгальная
машина 
строжки

предназначена для 
настланных дощатых

О

строительство

полов на объектах, где объем ра
бот сравнительно невелик и 
применение больших высокопро
изводительных машин нерента
бельно.

розыгрыша первенства обкома

ИЖСКИЙ ремонтно-строи
тельный трест изготовил 
ряд приспособлений и 

устройств для. отделочных работ,
проводимых в ремонтно-строи
тельных организациях и домо
управлениях.

ДЛЯ ШЛИФОВКИ полов и раз
личных деревянных деталей, за-

базе
Машина сконструирована на

электрорубанка
к которому с целью

«И-24», 
улучшения

условий работы и удобства в 
эксплуатации . добавлена спе
циальная рама с двумя колеси-

профсоюзов строителей по футболу 1964 года
(Состояние на 22 августа)

1. Трест Свердловскпромстрой
И В Н п О М
10 9 1 18 45 172. ДОЗ СД-70 10 7 2 1 16 19 93. Химстрой 9 7 2 14 32 84. ЖБИ им. ВЛКСМ 8 4 2 2 10 23 14

5. Уралшахтоспецмонтаж 6 5 1 10 15 6
6. Свердловский опытный завод 11 4 1 6 9 14 24
7. Уктусский кирпичный завод 11 3 — 8 6 20 14
8. Электромеханический завод 6 2 2 4 4 2 29. СУ-7 трест КПД 5 2 — 3 4 4 7

10. Уралстальконструкция МУ-8
11. Н.-Исетский завод

6 1 1 4 3 15 22
металлоконструкций 8 1 1 6 3 3 3612. СУ-10 Химстрой 6 — 1 5 1 3 46

тирки паркета, заточки инстру
мента используется универсаль
ное устройство «У0Р-400».

Оно выполнено со складным 
штативом, состоящим из распо
ложенных на корпусе электро
двигателя втулки, хомутов и

ками и ручкой для передвиже
ния машины по обрабатываемой 
поверхности. К раме прикреплен 
барабан с контактным кольцом и 
пружиной для автоматического 
наматывания электрокабеля.

Рама имеет две съемные стой-

в. ЗУБОВ, 
главный судья соревнований по футболу. 

1111!1ПП11ПП1ПППП11П1]1111ШШ!ППП1Ш111и11Н1П!ПИНПП11ПП1ПНП111Н5ПШ111ИП!П1»ИИ111П1!Ш

прикрепленных к ним двух по
воротных и одной неподвижной 
стоек, рамы с роликами для пе
редвижения устройства по обра
батываемой поверхности и съем
ного столика. Последний позволя
ет закреплять стойки в различ
ных положениях. Применяя это 
устройство, можно сэкономить от 
200 до 300 рублей в год.

ки, при помощи которых машину 
можно установить ножевым ба
рабаном вверх и использовать в 
качестве небольшого фуговально
го станка.

КОМБИНИРОВАННЫЙ перенос
ный станок «КПС-2» (модель_А) 
предназначен для столярно-плот
ничных работ. Станина выполне
на из двух отдельных частей,

соединенных двухшарнирными 
петлями и снабжена специальной 
съемной струбциной с упорным 
угольником. На станке можно 
распиливать, строгать, сверлить, 
шлифовать различные детали, а 
также затачивать инструменты.

Пистолет-
распылитель

ЭТО ПРИСПОСОБЛЕНИЕ пред-
назначено для окраски строи
тельных и промышленных изде
лий. Конструкция пистолета 
«С-765», разработанная Виль
нюсским заводом покрасочных 
аппаратов СНХ Литовской ССР, 
позволяет плавно 'регулировать
струю краски от круглого факе
ла до плоского. Причем разби
рать для этого распылитель не 
надо — струя регулируется в 
процессе работы. С помощью 
пистолета можно покрыть крас
кой от 50 до 600 квадратный 
метров поверхности за один час. 
Наибольший расход воздуха — 
30 кубических метров в час.

НА «Х'ШАМХ

СРЕДА, 26 августа
18.00 — Телевизионные ново

сти. 19.45 — Передача для де
тей «Клуб юных техников». 
20.20 Любимые страницы. 
«Времена года» П. И. Чайков
ского. 21.05 — Чехословацкий 
художественный фильм «Ко
роль Королю». 22.40 — Телеви
зионная постановка по расска
зам С. Шукшина.

ЧЕТВЕРГ, 27 августа
18.00 — Мультипликацион

ный фильм для детей «Приклю
чение двух медвежат». 18.20 — 
Производству — образцовую 
организацию. 19.00 — В кругу 
семьи. 19.50 — По вашим пись
мам. 20.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. «Передовой колхоз». 
21.00 — Эстафета новостей.
22.00 — Встреча с песней.

На приз 
„Золотая осень"

В целях выявления лучших 
бегунов и привлечения трудя
щихся к занятиям физкультурой 
и спортом на Уралмашстрое 
решено провести легкоатлети
ческий кросс на приз «Золо
тая осень».

Кросс намечено провести в 
сентябре.

Коллективы, занявшие пер
вые места, будут награждаться 
кубками и грамотами.

Э. ИВАНИЦКИЙ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

треста Уралмашстрой.

ПЯТНИЦА, 28 августа
18-00 — Передача для детей. 

18.30—Телевизионные новости. 
18.45 —К Дню шахтера. «Славь
ся, шахтеров племя!». 19.30 — 
«Сельская жизнь». 20.20 — Те
левизионный спектакль Ленин
градской студии «Дети Ваню
шина». 22.35 — Клуб любителей 
кино.

СУББОТА, 29 августа
18.00 — Передача для малы

шей. «Веселые картинки».

ЛоЯеда белосипе^ис/по^
В городе Асбесте закончилась спартакиада велосипедистов 

и волейболистов обкома профсоюза строителей и строительных 
материалов. В ней участвовали команды Свердловска, Нижнего 
Тагила, Асбеста, Качканара, Первоуральска, Красноуральска и 
других городов области. Борьба за призовые места была на
пряженной и упорной. Команда велосипедистов треста Сверд
ловскпромстрой в составе Евгения Осипова, Петра Павлова, 
Владимира Позинских, Анны Бушмановой и Калерии Шиловой 
оставила позади сильнейшие коллективы Качканаррудстроя, 
Базстроя и заняла третье место.

Велосипедисты Свердловскхимстроя вышли на пятое место.
В. МАЛЬЦЕВ, 

инструктор физкультуры треста 
Свердловскпромстрой.

18.30 —Субботний калейдоскоп. 
19.00 — Спектакль. 22.15 — Но
вое на киноэкране. 22.40 — 
Вечера лирики. А. С. Пушкин.
23.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Телевизионные новости.
24.00 —На огонек. «К Дню шах
тера».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 30 августа
11.00 — Для детей. Спектакль 

Ирбитского драматического те
атра «Аленький цветочек». 
14.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Для дошкольников «В 
добрый путь, мальчики и де

вочки». 17.45 — Музыкальный 
киоск. 18.15 — Для воинов Со
ветской Армии и Флота. 18.45 — 
«Искусство». Телевизионный 
журнал. 19.45 — Телевизионные 
новости. 20.00 — «День шахте
ра». «Шахтеры — славный от
ряд рабочего класса». 20.30 — 
Показывает Свердловск. Худо
жественный фильм «Сотрудник 
ЧК». Мосфильм. 22.00 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. На стадио
нах и спортплощадках. 22.45 — 
Кинообозрение «На студии «Бе- 
ларусь-фильм».
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